
智行理财网
哪个行业的股票最有潜力(哪个行业股票未来有前景)

点赞了的2023发财，关注的年年发大财！

为何如此呢？有一句话叫越无知越自信，知道越多便会越胆小，知道越多就越会发
现自己有多么无知。

在之前《价值事务所max》的文章
里，所长举了上海家化的例子，是呀，化妆品是好赛道，不仅现在如此，把时间倒
退10年前同样如此，只不过10年前没有贝泰妮，没有华熙生物，更没有巨子生物，
当时只有上海家化。

当时的上海家化也确实争气呀，2015年以前业绩年年增长，尤其2009-2014这几
年，更是有加速的趋势，旗下的六神、高夫、美加净等一大堆国民级品牌，拥有最
强大品牌矩阵、最庞大的渠道网点、最多的研发技术人员，甚至还在上海买了一栋
楼对员工进行安置。
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而凭良心说，家化已经算十分不错的公司了，虽然近几年遭遇这样那样的困境，但
人家从未躺平，一直在努力，CEO换了一次又一次，一直在努力跟上行业变迁的节
奏，虽然离当年最辉煌的巅峰仍有一些距离，但不可否认已经比2016年的经营谷底
好了太多，兴许再过几年，公司就又重回化妆品第一梯队，这谁能知道呢？

其实从上海家化这个案例，我们很容易发现，归根结底，投资是一件极难的事情。

投资难，难于上青天

投资的本质其实是对未来进行下注，但我们对过去和当下都不能完全理解，又如何
能预测虚无缥缈的未来呢？

正如你不知道明天会有什么事情发生在自己头上，自己在当下的公司能干多久，多
久会升职，会不会转行，有没有可能彩票中奖……你又如何可以100%的预测一家公
司未来是什么样子呢？

我们至多可以根据某人/某企业当下的一些特点对未来做一个大致的预判，但这个预
判也并非100%准确。

比如，某人从小成绩优秀，学历较高，为人谦虚和蔼，大家都很喜欢他，而且在某
领域有一定的积累，开局走得很好，那我们可以说这个人未来很可能取得不错的成
绩，是个“潜力股”，但他未来到底能不能兑现自己的潜力，具体能走到哪一步，
那就只有天知道了，甚至如果交友不慎卷入毒品、债务、传销等陷阱，也不是不可
能，要是哪天运气不好，突发恶疾或遭遇意外年纪轻轻离开这个世界，谁又能说得
清楚呢？

再比如，某人从小调皮捣蛋，成绩不好，没正经念过书，说话办事不着边际，大家
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都不喜欢他，开局一把烂牌，那我们可能会觉得这个人未来应该没救了，谁有女儿
可能都不会想嫁，但说不定某一天人家就创业成功成为人上人，这谁又能说得清楚
呢？

对人如此，对企业则更是如此。所以，我们看，即便是投资大师，也经常遭遇失败
，典型如格雷厄姆在熊市杠杆爆仓亏掉全部本金，芒格连续两年回撤超60%，前不
久在阿里巴巴上因杠杆被迫割肉，彼得林奇也买过数不胜数的腰斩甚至退市的企业
……

大师尚且如此，更何况我等凡人，因此，巴菲特一直以来只给人推荐指数，因为就
概率而言，
指数的胜率确实是最大的，甚至指数向上可以说是我们投资的一个先决条件。

指数向上是投资的先决条件

想想看，我们之所以下注某家企业买他的股票，核心是看好他未来的业绩，看好未
来的成长。

一家企业，如果未来业绩好，能不断向上发展，背后其实暗藏着大环境较好这个先
决条件，因为当大环境不好时，企业哪怕再努力，也很难翻出什么花来。

典型就如才过去不久的三年疫情，疫情三年期间，除了少数受益于疫情的企业，比
如做核酸检测的、卖抗原的、做呼吸机的……绝大多数都半死不活，即便少数企业
还能维持业绩不下滑，但比起疫情前增速也是下了好几个台阶。

大环境要是不好，企业想取得好成绩，是小概率事件；大环境要是好，企业赚起钱
来也会更容易。所以雷军说，风口上，猪都能飞，说的就是大概率事情。

而指数向上，其实相当于在说大环境好，毕竟宽基指数的背后隐藏着一个国家整体
的经济增长趋势，而行业指数代表着一个行业的整体表现。

经常有同学和所长讲，指数这种“稳健”的东西是大资金才该考虑的，似自己这样
的小资金就应该搏一搏，单车变摩托。

其实不然，搏一搏的后果更多是单车变虚无。越是小资金越应该配指数，越是大资
金才越可以考虑直接配企业。

为什么呢？
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小资金往往买企业顶多能买一两家，因为现在好企业的价格往往不便宜，一手就要
好多万，那相当于只能all in，这就好比你有一个女儿，你不停地给她挑好夫婿，可
当下看上去再好再有潜力的夫婿，也有部分遭遇天灾人祸半路猝死的风险。

但如果你是大资金，就可以分摊到多家好企业身上，一两家企业出问题有可能，但
一个组合的好企业统统出问题就是极小概率事件了，这就好比你有10个女儿，一共
挑了十个好男人，即便一两个出问题，也并不会影响整个家族变好，历史上的独孤
家族就给我们上了这样一课。

身处隋唐乱世的独孤信一共有生养7个女儿，个个貌美如花，当时正好是中国王朝
变迁关键期（北魏、北周、隋唐...），但独孤家族却并未受此影响，反而越做越大
，其核心原因就在于，大女儿独孤般若嫁给了北周第二位皇帝宇文毓，小女儿独孤
伽罗嫁给了隋朝开国皇帝隋文帝杨坚，庶女独孤曼陀嫁给了北周另一柱国大将军，
最后生下唐朝开国皇帝唐太祖李渊……

每一个时期的最高统治者都是独孤家族的人，那他能不好么……

所以，对于真正投资个股的投资者而言，体现投资能力并不在于挑选个股的能力，
而在于构建组合的能力。

当你不具备这样的能力时，指数就是最佳的选择。

海对岸的漂亮国用其多年历史表明，
以创新为主导的纳斯达克长期
收益率远远高于道琼斯，毕竟经济增长的本质就是由创新推动的。

所以，放在国内，其实答案都告诉你了，创业板的未来将大大强于主板，如果要选
宽基，选创业板肯定比主板好。

那么
再进一步
，主要挑选了创业
板中具备良好成长能力且动量效应明
显企业的创业板成长ETF（159967）就更值得关注了。

只要你对中国有信心，对中国的产业升级有信心，未来10年，创业板成长都将是绝
大多数人最好的选择之一，无论是确定性还是涨幅潜力，都足够强。
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